

GOBIERNO DE NAVARRA

DESARROLLO ECONÓMICO

DERECHOS SOCIALES

HACIENDA Y POLÍTICA FINANCIERA

PRESIDENCIA, FUNCIÓN PÚBLICA,
INTERIOR Y JUSTICIA

RELACIONES CIUDADANAS E
INSTITUCIONALES

EDUCACIÓN

SALUD

CULTURA, DEPORTE Y JUVENTUD

DESARROLLO RURAL, MEDIO
AMBIENTE Y ADMINISTRACIÓN LOCAL

SEGURIDAD Y EMERGENCIAS

La Presidenta Barkos entrega el premio “Francisco de Javier” 2017 al saxofonista y compositor Pedro Iturralde Ochoa

Ha definido al intérprete navarro como "leyenda viva del jazz" y le ha mostrado el agradecimiento de Navarra "por haber puesto tanta música en el mundo"

Miércoles, 21 de febrero de 2018

La Presidenta de Navarra, Uxue Barkos, ha entregado esta tarde el premio "Francisco de Javier" 2017 al saxofonista y compositor Pedro Iturralde Ochoa, a quien ha definido como "maestro de maestros, pionero y leyenda viva del jazz mundial".

El acto ha tenido lugar en el Museo Lázaro Galdiano de Madrid. En él han participado también la consejera de Relaciones Ciudadanas y Institucionales, Ana Olo, y la consejera de Cultura, Deporte y Juventud, Ana Herrera.

El Gobierno de Navarra acordó, el pasado 27 de diciembre, conceder este galardón a Pedro Iturralde "por realizar una gran labor de divulgación de los valores del jazz, cuyo nombre ya está unido al del saxofón, instrumento que se ha ido incorporando tardíamente a la música clásica, y cuya validez y posibilidades, casi ilimitadas, ha sabido difundir y realzar, logrando sacar de él toda la magia que un maestro consagrado obtiene de la música". Con este galardón se reconoce la promoción de la imagen de Navarra fuera de la Comunidad Foral.

Durante su intervención, la Presidenta ha felicitado al músico por su "magnífica trayectoria", a la que ha descrito como "una historia de amor a la música".

"Pedro Iturralde ha recorrido el mundo compartiendo con el público su entusiasmo por el jazz. Su nombre ha estado en presente en festivales y clubes de jazz



La Presidenta Barkos entrega el premio a Iturralde.



Ana Herrera, Pedro Iturralde, Uxue Barkos y Ana Olo.

de todo el planeta y contagió además ese entusiasmo cuando el jazz era aquí una rareza, promoviendo la primera cátedra de saxofón en los conservatorios superiores. Pionero en la enseñanza y en la difusión, ha sido innovador incansable también en la composición", ha recordado Uxue Barkos, quien ha recalado que el músico navarro está en el origen del jazz flamenco, "un experimento por aquel entonces, 1967, del que invitó a formar parte a Paco de Lucía".

Por todo ello, ha mostrado el orgullo que representa para Navarra que Pedro Iturralde "haya puesto tanta música en el mundo" y le ha animado a continuar en activo. "Seguir haciendo disfrutar al público es, seguramente, el mejor premio para un músico, pero es, además, algo digno de premiar", ha dicho.

Biografía de Pedro Iturralde

Pedro Iturralde (Falces, 1929), que también fue distinguido con el "Príncipe de Viana de la Cultura en 2007, forjó su gran vocación musical durante su infancia y juventud vividas en Navarra.

Tras estudiar la carrera de saxofón en Madrid, donde compaginó estos estudios con los de clarinete, piano, violín y armonía, realizó una gira de ocho años por Europa, y regresó al "Whiski Jazz Club" de Madrid, donde actuó con figuras de primera línea como Donald Byrd, Lee Konitz, Hampton Hawes, Ferry Mulligan o Tete Montoliú. En el festival de Jazz de Berlín, en 1967, estrenó su proyecto musical "Flamenco Jazz", que le convirtió en pionero de la fusión del jazz con el flamenco, y le llevó a la fama internacional.

En el plano docente, Iturralde ha ejercido la Cátedra de Saxofón del Real Conservatorio Superior de Madrid.

Otros premiados

El premio "Francisco de Javier" fue instituido en el Ejecutivo foral en 2009 para reconocer a personas, entidades o instituciones que, con la actividad que desarrollan fuera de Navarra, proyectan una imagen de Navarra como comunidad que "contribuye al progreso, al bienestar y al perfeccionamiento de la sociedad".

En ediciones pasadas, el galardón "Francisco de Javier" recayó en el rejoneador estellés Pablo Hermoso de Mendoza (2009), el cocinero lerinés Pedro Ábrego (2010), el matrimonio formado por el futbolista Ignacio Zoco y la cantante María Ostiz (2011), el que fuera delegado del Gobierno de Navarra en Madrid, hasta la extinción de este cargo, Salvador Estébanez (2012), el psicólogo estellés Javier Urra (2013), el escritor Manuel Hidalgo (2014), el director de cine Montxo Armendáriz (2015) y el restaurador azagrés Juan Miguel Sola (2016).

Galería de fotos



Pedro Iturralde ha actuado durante el acto.



Iturralde, con el clarinete.



El homenajeado con la Presidenta Barkos.